

# Homeopatía

However, Medica de House de La Companya de La Compa

www.elsevier.es/homepatía

**CURSOS Y CONGRESOS** 

## LXXI Congreso de la LMHI, Buenos Aires, Argentina, agosto de 2016

### LXXI Congress of the LMHI, Buenos Aires, Argentina, August 2016

El año pasado, el Congreso de la LMHI se celebró en el marco incomparable de Buenos Aires, capital de Argentina, un país tan bello como acogedor. El lema fue Homeopatía, Medicina del Microcosmos - El desafío del homeópata del Siglo XXI ante el enfermo grave.

No podemos remarcar lo suficiente la importancia de estos congresos. A la experiencia de realmente poder ver el increíble trabajo que se está realizando en la homeopatía mundial a todos los niveles (investigación, clínica, bases teóricas, patogenesias, etc.) y en múltiples campos (medicina, veterinaria, odontología, agrohomeopatía, etc.), se añade la posibilidad de participar en los diferentes grupos de trabajo y en los talleres.

Ni que decir tiene que ya solo por los contactos con expertos de todo el mundo, hace que estos congresos sean dignos de asistir.

Los diferentes talleres y las conferencias se fueron presentando a lo largo de 4 días en 3 salas (Grand Bourg, Las América y Yapeyú).

También se rindieron homenajes a varios homeópatas insignes. En la inauguración pudimos asistir al entrañable homenaje al Dr. Tomás Pablo Paschero, presentado por el Dr. M. Candegabe, que acompañó sus palabras con la maravillosa música de *Cinema Paradiso*. Todos quedamos muy emocionados. El miércoles pudimos asistir al homenaje al Dr. Eugenio Candegabe, que fue precedido por una de sus maravillosas clases magistrales con alguna que otra de sus anécdotas. En los siguientes 2 días se rindió tributo a Vijnovsky (presentado por la AMHA) y a J.T. Kent (presentado por K. Gypser).

La ceremonia de clausura terminó con un precioso vídeo sobre Hahnemann y el solemne acto de transferencia de la presidencia al Dr. Alok Pareek, quien recibió la medalla y el martillo de apertura y clausura de los congresos.

#### Grupos de trabajo

Los grupos de trabajo, en los que todos podemos participar, no solo son un lugar de encuentro para informarnos sobre determinados aspectos de la homeopatía, sino que también podemos intervenir activamente para tomar decisiones, desarrollar estrategias y trabajar en pro de la homeopatía. Las reuniones de estos grupos siempre se celebran en la mañana anterior a la inauguración del congreso. Estos grupos están divididos por temas: formación, investigación, patogenesias, farmacia, relaciones públicas, odontología, newsletter).

#### **Talleres**

Los talleres, que en esta ocasión fueron 5, ofrecen la oportunidad de profundizar en un tema de la mano de un experto.

El Dr. Minotti dividió su taller en 2 temas. Por la mañana presentó casos lesionales graves (epilepsia resistente con ceguera y anartria; angioma inoperable; síndrome de Guillain-Barré), con vídeos y amplias explicaciones de su estrategia anamnésica y terapéutica. La tarde estuvo dedicada a los nosodes intestinales, tema en el que indudablemente es un experto.

En el taller de Lex Rutten se habló de la investigación que se está llevando a cabo conjuntamente con el CCRH (India) sobre factores pronósticos. Reside en la validación de los síntomas más destacados de los diferentes medicamentos.

La Dr. Anita Salunkhe dedicó su taller a la Expresión frente a la experiencia: herramientas para una buena prescripción - sinergia. Esta médico de inspiración sanka-

28 Cursos y congresos

riana da mucha importancia a la expresión de los síntomas, pero aún más a la experiencia (es decir, la forma de vivenciar del paciente) y remite a la tríada de Sankaran: genio, síntomas y sistema.

El Dr. Giampietro presentó *Dinámica miasmática*, la jerarquización de los síntomas desde el punto de vista miasmático.

El *Método HUMA* fue el tema del taller del Dr. Marcelo Candegabe, que ofreció una extensa explicación de los fundamentos de su metodología.

#### Mesas redondas

En las mesas redondas, diferentes expertos exponen sus ideas sobre un determinado tema. En esta ocasión estuvieron dedicadas a temas tan diversos como *Ley de Hering* (Cataldi, Candegabe, Gypser, Mariano, Caballero), *Problemas en la prescripción, elaboración y dispensación del remedio homeopático* (Giampietro, Cesar, Gypser, Klein, Poveda, Estévez), *materia médica del siglo xxI* (Candegabe, Cataldi, Mercado, Sherr, Schaffer) y *Miasmas en veterinaria* (de Medio, Gómez, Berrastro, Douer).

#### Programa científico

Argentina, y podríamos decir incluso que todo el continente de América Central y Sudamérica es un hervidero de diferentes escuelas homeopáticas, que en este congreso pudieron presentar sus trabajos. A ellas se añadieron ponencias de expertos de todo el mundo.

El programa científico se dividió en los siguientes apartados:

- *Materia médica* (Aids Nosode, Medorrhinum, Syphilinum, Tuberculinum, Agathis Australis, Hamamelis, Latex Vulcani, Sarsaparrilla).
- Farmacia (Hura Brasiliensis, Mussismilia Hispida Verril 1901, etc.).
- Investigación (Básica, Clínica).
- *Provings* (Withania Somnífera, Strychnos Henningsii, Histaminum Muriaticum, Cannabis Sativa).
- Bases teóricas (valoración de los síntomas, ley de Hering).
- Repertorio (los nuevos repertorios ante la complejidad de la materia médica).
- *Clínica* (presentación de casos, en parte graves, con el enfoque de las diferentes escuelas homeopáticas, psicoterapia, oncología, endocrino, etc.).
- Veterinaria (con trabajos sobre materia médica, clínica,
- Odontología (aftas bucales, paciente dental homeopático).
- Temas libres (historia de la homeopatía; MTC y homeopatía, etc.).

Pese a esta división clásica de los diferentes apartados en un congreso homeopático, no debemos olvidar el lema del Congreso (Homeopatía Medicina del Microcosmos). En una gran mayoría de las ponencias, independientemente de que fueran de clínica, farmacia o quizá de veterinaria, el hilo conductor era la relación de la homeopatía

(su visión del principio vital, potencias, totalidad del paciente, etc.) con los nuevos descubrimientos a nivel de la física/medicina cuántica (concepto del universo, "arriba igual que abajo", campos electromagnéticos, etc.).

Nos abren el camino a la física cuántica, explicándonos conceptos como el campo de Higgs, la teoría de las cuerdas, los agujeros negros, las 4 fuerzas (electromagnética, fuerza nuclear débil y fuerte, y gravedad), y nos presentan los pioneros del nuevo paradigma, como Bohm (universo como holograma), Pribram, Planck (fotones) o la incertidumbre de Heissenberg. También Prigogine.

La mayor parte de estas ponencias intentan transmitir la modernidad de los conceptos homeopáticos, que se articulan con los avances del conocimiento (Pavolvsky).

Los remedios y los pacientes conforman hologramas con su genio y su enfermedad, respectivamente. Las potencias se nos presentan como vibración, energía e información que se expresa en las patogenesias —información análoga en los pacientes y en los medicamentos (Mariano)—. Las potencias homeopáticas son cuánticas al ser múltiplos exactos de lo macroscópico a lo microscópico, al igual que los cuantos (Lombeyda).

El concepto del principio vital como el campo de Higgs que permite la existencia de todo (Pavlovsky). La enfermedad entonces como desequilibrio del principio vital (Lombeyda), entendiendo al ser humano como un campo unitario. Enfermedad que se instaura en el organismo (espacio) y con una determinada cronología (tiempo) — teoría de la relatividad—.

La intensidad de la enfermedad es en función del miasma subyacente.

La visión del ser humano como unidad cosmo-sociopsico-biológica, que debe ser entendida a través de sus relaciones con su entorno (sociedad, universo) (Schrager). Por tanto, ver al paciente en su totalidad (biopatográfica a través de los siglos) con una función a cumplir en este mundo. El paciente que debe alcanzar la espiritualidad para llegar a los altos fines de su existencia (Fisch).

Esto es un breve resumen de las reflexiones presentadas sobre el microcosmos y macrocosmos de la homeopatía.

En la página web de la LMHI pueden consultarse las diferentes ponencias, de las que algunas solo está el abstract, aunque en la mayoría se presenta el texto completo.

Para terminar quisiera animar a todo el mundo a participar en el LXXII Congreso de la LMHI que se celebra en junio de este año en Leipzig (Alemania). Este año el lema es la interdisciplinaridad, por lo que también promete ser muy interesante.

La organización de Alemania tiene previsto incluir la traducción simultánea al castellano en la sala principal, siempre y cuando el aforo de hispanoparlantes sea suficientemente grande. Para ello hay que enviar un correo electrónico antes del 29 de abril para apuntarse a la lista de asistentes que se pasará a la organización.

Ute Fischbach Sabel LMHI-NVP España, Barcelona, España Correo electrónico: ute.fischbach@acn-edicion.es